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X X  съезд НПСС вооружил нашу партию, 
советский народ программой дальнейшей борьбы за 
завершение строительства социализма и по
степенный переход н коммунизму. Народы СССР 
под р у к о в о д с т в о м  Коммунистической партии 
добьются новых побед в строительстве комму
низма, защите и упрочении мира во всем мире.

Резко увеличить производство 
с е ль ск о х о з я йс т в енных  продуктов 

в первом году шестой пятилетки
ВЧЕРА в «Правде» было опуб

ликовано Обращение Цент
рального Комитета КПСС и Сове
та Министров СССР ко всем кол
хозникам и колхозницам, рабочим 
и работницам совхозов, работни
кам МТС, научно-исследователь
ских институтов, опытных станций, 
к агрономам и зоотехникам, ко 
всем работникам и специалистам 
сельского хозяйства. Этот доку
мент имеет огромное значение в 
борьбе за успешное претворение в 
жизнь выдвинутых XX съездом 
КПСС . задач по увеличению про
изводства зерна, технических и 
других культур, а также продук
тов животноводства.

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство всегда, ког
да это диктуется интересами госу
дарства, интересами трудящихся, 
обращаются к народу с призывом 
сосредоточить свои трудовые уси
лия на решении конкретных задач 
коммунистического строительства. 
Всем советским людям памятны 
принятые в прошлом году Обра
щения ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР к работникам про
мышленности, к строителям, к ра
ботникам сельского хозяйства. Ра
бочие, крестьяне, интеллигенция 
ответили на, эти обращения партии 
и правительства мощным подъе
мом творческой активности и до
бились серьезных успехов на важ
нейших участках хозяйственного 
строительства.

Ныне Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров СССР 
обратились ко всем работникам 
сельского хозяйства с призывом 
успешно провести сельскохозяйст
венные работы в текущем году— 
первом году шестой пятилетки. 
Партия и правительство считают, 
410 сейчас наступил решающий 
момент в обеспечении реального 
выполнения решений XX съезда 
КПСС по производству сельскохо
зяйственных продуктов.

В прошлом году колхозники, ра
бочие МТС и совхозов, специали
сты, все работники сельского хо
зяйства хорошо потрудились, и 
несмотря на жестокую засуху в 
Казахстане, Западной Сибири и в 
ряде других областей, в стране по
лечено и заготовлено важнейших 
сельскохозяйственных продуктов 
значительно больше, чем в пред
шествовавшем году.

В новом хозяйственном году 
большинство колхозов и совхозов 
уже добилось серьезных достиже
ний в дальнейшем производстве 
продуктов животноводства. Вало
вой надой молока в колхозах стра
ны за октябрь—февраль 1955—56 
годов увеличился на 1,3 миллиона 
тонн, или на 63 процента, по срав
нению с тем же периодом преды
дущего хозяйственного года. На 
первое марта 1956 года в колхо
зах находилось на откорме более 
3 миллионов свиней, что в три ра
за больше, чем было на это время 
в прошлом году. Все это радует 
советский народ и вселяет твер
дую уверенность, что задачи, по
ставленные XX съездом КПСС 
перед сельским хозяйством, будут 
успешно осуществлены.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР обраща
ют внимание тружеников деревни 
на важнейшие вопросы развития 
сельского хозяйства.

«Что нужно сделать сейчас 
прежде всего? — говорится в Об
ращении. — Как сказано в реше
ниях XX съезда, основное — это 
решение зерновой проблемы, от 
успешного выполнения которой за
висит дальнейшее развитие всех 
отраслей сельского хозяйства. В 
документах партии и правительст

ва подробно и обстоятельно изло
жены пути и способы решения зер
новой проблемы. Центральный Ко
митет КПСС и Совет Министров 
Союза ССР считают необходимым 
в настоящее время еще раз при
ковать и сконцентрировать внима
ние работников сельского хозяйст
ва на отдельных вопросах, от ко
торых будет зависеть увеличение 
производства зерна уже в теку
щем году».

Каковы эти вопросы? Речь идет 
прежде всего о подготовке к ве
сеннему севу, о том, чтобы посеять 
яровые культуры в лучшие сроки, 
по хорошо обработанной и удоб
ренной почве, лучшими по качест
ву семенами, при полной норме 
высева и хорошей заделке семян. 
Особое внимание должно быть 
уделено своевременному проведе
нию сева на целинных и залежных 
землях, являющихся одним из ре
шающих источников увеличения 
производства пшеницы и других 
зерновых культур.

В ряду неотложных задач даль
нейшего подъема сельского хозяй
ства важное значение имеет уве
личение производства кукурузы. 
В прошлом году впервые в массо
вом порядке был произведен сев 
кукурузы в центральных, северо- 
восточных и северо-западных рай
онах, в Сибири и Казахстане. И 
хотя условия для кукурузы сло
жились крайне неблагоприятные, 
передовые колхозы и совхозы вы
растили высокий урожай. В то же 
время в части районов, где руко
водители, колхозники, работники 
МТС и совхозов как следует не 
изучили эту культуру и не органи
зовали надлежащий уход за ее по
севами, кукуруза дала низкий 
урожай либо вовсе погибла. Из 
уроков прошлого года необходимо 
сделать серьезные выводы, с при
сущей коммунистам энергией 
взяться за изучение и внедрение 
кукурузы, своевременно подгото
виться и хорошо посеять ее, орга
низовать образцовый уход за ра
стениями.

Обращаясь к работникам сель
ского хозяйства, партия и прави
тельство ставят задачу — со зна
нием дела организовать в колхо
зах и совхозах выращивание вы
соких урожаев картофеля, овощей, 
бахчевых культур и фруктов. Пер
востепенное значение имеет увели
чение производства сахарной свек
лы, хлопчатника, льна, конопли и 
других технических культур.

Труженики советской деревни с 
большим подъемом решают зада
чи дальнейшего развития живот
новодства. Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров СССР 
считают, что у нас сложились до
статочно благоприятные условия 
для того, чтобы уже в этом году 
значительно увеличить производст
во молока и мяса и обеспечить 
страну этими продуктами. Нача
тое по почину работников сельско
го хозяйства Воронежской области 
соревнование за досрочное осу
ществление заданий партии и пра
вительства по производству про
дуктов животноводства получает 
все более широкий размах. Вы
полняя свои обязательства, воро
нежские колхозники за пять меся
цев хозяйственного года увеличи
ли валовой надой молока по срав
нению с соответствующим перио
дом прошлого года в 2,2 раза.

Высокие обязательства приняли 
и успешно осуществляют работни 
ки сельского хозяйства Украинской 
ССР, Краснодарского края, Там
бовской, Белгородской, Рязанской 
и других областей. Можно не сом 
неваться, что примеру передовых 
последуют все другие районы и это 
приведет к значительному росту 
производства животноводческих 
продуктов, к дальнейшему повы
шению благосостояния народа.

Обращение Центрального Коми
тета КПСС и Совета Министров 
СССР горячо встречено миллиона
ми тружеников сельского хозяйст
ва. Колхозники, работники МТС 
и совхозов, научные работники и 
специалисты сельского хозяйства 
заявляют о своей решимости осу
ществить мероприятия, намечен
ные партией и правительством. 
Звеньевой колхоза «Червоний пра
пор», Арцизского района, Одес
ской области, товарищ Корнейчук 
пишет:

«Новый прилив сил вызвало у 
нас Обращение Центрального Ко
митета партии и Совета Минист
ров СССР ко всем труженикам 
сельского хозяйства. В ответ на 
призыв родной партии и прави
тельства члены нашего звена обя
зуются вырастить в этом году на 
60 гектарах Но 75 центнеров куку
рузы, а на 15 гектарах — по 135 
центнеров початков кукурузы с 
гектара».

— Коммунистическая партия и 
Советское правительство, — гово
рит агроном колхоза «Путь к ком
мунизму», Рубцовского района, 
Алтайского края, тов. Одокиеи- 
ко, — высоко оценили наш труд в 
прошлом году. Но на достигнутом 
останавливаться нельзя. Мы мо
жем получить и получим ныне вы
сокий урожай на всей площади.

С глубоким вниманием встрети
ли Обращение партии и прави
тельства рабочие «Ростсельмаша». 
Слесарь цеха кукурузных комбай
нов тов. Мацко заявил:

—Комбайностроители приложат 
все усилия к тому, чтобы в пер
вом году шестой пятилетки дать 
сельскому хозяйству больше высо
кокачественных машин.

В этих словах, идущих из глу
бины сердца, находят горячее одо
брение мероприятия партии и пра
вительства в области сельского хо
зяйства. Нет сомнений в том, что 
колхозники, работники МТС и 
совхозов, специалисты сельского 
хозяйства ответят на призыв пар
тии и правительства самоотвер
женным трудом, образцовым про
ведением весеннего сева, новыми 
успехами в борьбе за увеличение 
производства сельскохозяйствен
ных продуктов.

— И если все мы, — говорится 
в Обращении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, — дружно возь
мемся за выполнение задач каж
дый на своем участке — рабочие, 
колхозники, инженеры, техники, 
агрономы, зоотехники и другие 
специалисты, то нет сомнения в 
том, что задача подъема сельско
го хозяйства и удовлетворения за
просов наших трудящихся в про
дуктах питания будет успешно вы
полнена и первый решающий год 
шестой пятилетки даст хороший 
почин к перевыполнению всего 
плана шестой пятилетки.

(Передовая «Правды» 
за 9 апреля).

СЫР-ДАРЬЯ ПОШЛА ПО НОВОМУ РУСЛУ
КАЙРАК-КУМ, (Таджикская 

ССР). 8 апреля. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, 6 апреля в 16 часов 
15 минут на строительстве Кай-
рак-Кумской ГЭС началось пере- водосливную плотину.

крытие реки Сыр-Дарьи. Работа 
была закончена утром 7 апреля. 
Сыр-Дарья перекрыта за 9 часов 
5 минут, и воды ее пошли через

К поездне Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Англию

В редакции газет и в ТАСС 
обращаются советские граждане с 
проюъбой сообщить о предстоящей 
по приглашению правительства 
Великобритании поездке Н. А. 
Булганина и Н. С. Хрущева в 
Англию.

Как стало известно ТАСС из 
достоверных источников, прибы
тие советских руководителей в 
Англию намечается 18 апреля. 
Во время пребывания в Англии 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев, 
в соответствии с программой, 
предложенной английским прави
тельством, будут иметь встречи и 
беседы с руководителями англий
ского правительства и политиче
скими деятелями Великобритании. 
Имеется ввиду также, что Н. А. 
Булганин и Н. С. Хрущев посе
тят, помимо Лондона, Харуэлл, 
Оксфорд, Эдинбург, Бирмингем и 
некоторые другие города. Преду
смотрено, что советские руково
дители посетят, в частности, 
центр по изучению атомной энер
гии в Харуэлле, Британскую про
мышленную ярмарку в Бирминге
ме, побывают на базе Королевских 
Военно-Воздушных сил в Мареме.

Отъезд советских руководите
лей из Англии намечается на 27 
апреля.

В связи с предстоящей поезд
кой Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева в Англию в их адрес посту
пило много писем от учреждений, 
общественных организаций и от
дельных английских граждан. В 
этих письмах высказываются по
желания, чтобы 'советские руково
дители во время пребывания в 
Англии посетили некоторые за
воды, фабрики, учреждения и 
имели бы встречи с отдельными 
английскими гражданами. Как 
сообщил посол СССР в Великобри
тании Я. А. Малик, много писем 
такого же характера поступило и 
в Советское посольство.

Корреспондент ТАСС обратил
ся к Н. А. Булганину и Н. С. 
Хрущеву с просьбой высказать 
свое мнение по этому вопросу. 
Они сообщили, что вполне пони
мают пожелания всех английских 
граждан, которые» хотели бы 
встретиться с ними.

Советские руководители при
дают важное значение предстоя
щим переговорам с руководите
лями правительства и обществен
ными деятелями Великобритании 
и в то же время они хотели бы 
иметь встречи с  простыми людь
ми, работающими на предприя
тиях и в учреждениях, так как

рассматривают такие встречи как 
одно из важных средств укрепле
ния дружественных отношений 
между английским и советским 
народами.

Программа пребывания совет
ских руководителей в Англии со
ставлялась английской стороной. 
В первоначальных наметках про
граммы пребывания советских ру
ководителей в Англии, наряду с 
беседами с официальными лица
ми, английской стороной преду
сматривалось также посещение 
различных промышленных пред
приятий, учреждений и сельско
хозяйственных районов страны, в 
том числе 'предприятий в Шот
ландии и Уэльсе.

Для того, чтобы иметь возмож
ность больше ознакомиться с раз
личными 'Сторонами жизни Анг
лии, Н. А. Булганин и Н. С. Хру
щев выразили пожелание продлить 
срок их пребывания в Англии на 
два дня, имея ввиду, что это да
ло бы им возможность более об
стоятельно, без спешки, вести пе
реговоры с английскими руково
дящими деятелями, а также по
зволило бы больше посетить пред
приятий и учреждений, в част
ности в Шотландии и Уэльсе. Но, 
несмотря на согласие английской 
стороны продлить срок пребыва
ния советских руководителей в 
Англии, в программу все же не 
были включены посещение пред
приятий и учреждений в Шот
ландии и Уэльсе и встречи с на
селением, что вызывает сожале
ние. Более того, из предложенной 
ранее английской стороной про
граммы было исключено ознаком
ление со многими намечавшимися 
цромыш ленными объектами. В 
окончательной программе, пере
данной английским МИД, преду
сматривалось посещение пред
приятия в Бирмингеме, но почему- 
то в последние дни из программы 
исключено посещение и этого 
предприятия.

Н. А. Булганин . и Н. С. Хру
щев в беседе с корреспондентом 
ТАСС заявили, что они глубоко 
благодарны гостеприимным анг
лийским гражданам за их любез
ные приглашения, но воспользо
ваться ими они не могут, так как 
в программу, составленную анг
лийской стороной, такие посеще
ния не включаются.

Видимо, в Англии имеются еще 
какие-то силы, которые не хотят 
допустить более широкого обще
ния советских руководителей с 
населением Великобритании.

Конкурс на типовые проекты малоэтажных 
жилых домов

Государственный комитет Сове* 
та Министров СССР по делам 
строительства и Союз архитекто
ров СССР объявили открытый 
всесоюзный конкурс на разработ
ку типовых проектов жилых до
мов в один и два этажа.

Перед участниками конкурса 
ставится задача — создать проек
ты малоэтажных домов для мас
сового строительства в различных 
районах страны с учетом клима
тических условий. Стены зданий 
могут возводиться из крупных па
нелей, шлакоблоков, кирпичных 
блоков, естественного камня, кир
пича, самана и других местных

материалов. В проектах должно 
быть предусмотрено широкое 
применение сборных конструкций 
и деталей заводского изготовле
ния, резкое снижение стоимости 
строительства.

Характерной особенностью кон
курсных проектов является то, 
что при домах должны быть пре
дусмотрены садово-огородные уча
стки для каждой семьи.

Проектные материалы на кон
курс должны быть представлены в 
Москву не позднее 10 июля этого 
года.

(ТАСС).
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ПИСЬМА
АГИТАТОРОВ Агитировать словом и делом

НА КОНКРЕТНЫХ 
ПРИМЕРАХ

Наш цех занимается ремонтом 
деревообрабатывающих станков и 
другого оборудования. Поэтому, 
рассказывая о Директивах по ше
стому пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства СССР, я 
особо останавливаюсь на тех ме
стах, где идет речь об улучшении 
использования имеющейся тех
ники.

Рассказывая на одной из бесед 
о техническом прогрессе, я не 
забыл остановиться на положении 
дел в нашем цехе, состоянии обо
рудования. Дело в том, что часть 
его устарела, и оно нуждается или 
в замене, или в модернизации. В 
состоянии почти полной негодно
сти, в частности, был строгаль
ный станок.

Перед беседой я поинтересовал
ся у специалистов, можно ли его 
модернизировать. Трудно, говорят, 
но можно.

И я решил рассказать об этом 
строгальщикам, которые рабо
тают на этом станке. Как 
оказалось впоследствии поступил 
я совершенно правильно. За 
сложное и ответственное дело мо
дернизации станка взялся сле
сарь-рационализатор Г ригорий 
Бутаков. Ему помогали строгаль
щики тт. Долгов, Кутумов и др.

Сейчас, станок работает. Он 
стал намного производительнее 
прежнего. Этот пример говорит 
сам за себя. Он взбудоражил рабо
чих, повысил их активность. Дело 
агитатора —  будить творческую 
инициативу рабочих, звать их на 
выполнение поставленных пар
тией задач и вместе с ними их 
выполнять.

Агитатору необходимо смело 
вскрывать и критиковать недо
статки. Ни в коем случае нельзя 
замалчивать их. Об этом гово
рит такой пример. Токарь то<в. 
Ефимов у нас был не на плохом 
счету. Но иногда на 'обработке не
значительных деталей из черного 
металла он допускал брак. На 
это не обращали серьезного вни
мания и допустили ошибку. 
Ефимов испортил ценную деталь 
из цветного металла и даже стал 
оправдываться, полагая, что все 
ему сойдет безнаказанно. Вот к 
чему может привести излишняя 
щепетильность, когда прощаются 
«мелкие» грешки. Этот случай и 
для меня был поучительным.

О проступке Ефимова узнали в 
цехе все. Его осудили не только 
на беседе, которую я провел, но и 
на собрании, где выступали его 
товарищи. Это крепко на него по
влияло.

В своей агитационной работе я 
стал больше уделять внимания 
критике недостатков, причем в 
этом обязательно опираюсь на 
мнение коллектива.

М. Хрущев,
агитатор механического цеха

домостроительного комбината.

XX съезд КПСС выработал величественную 
программу хозяйственного и культурного строи
тельства, указал партии и советскому народу пер
спективы дальнейшего движения нашей страны 
вперед по пути к коммунизму. Ежедневно десят
ки агитаторов на предприятиях промышленности 
и транспорта, в строительных организациях и 
учреждениях города разъясняют трудящимся 
исторические решения съезда, увязывают их

с жизнью, с практической деятельностью ра
бочих, инженерно-технических работников и слу
жащих. В этом проявляется большая сила поли
тической агитации, ее боевитость и действенность.

О том, как агитационная работа увязывается 
с жизнью, как агитаторы воздействуют на работу 
коллективов рассказывается на этой странице 
газеты. Ниже публикуются письма агитаторов об 
опыте своей работы.

ЗА АГИТАЦИЮ, СВЯЗАННУЮ С ЖИЗНЬЮ
Мне поручено вести агитацион

ную работу среди крановщиков, 
слесарей и строгальщиков. Все 
они люди разные по опыту рабо
ты, по характеру, по общеобразо
вательной подготовке. Это я учел. 
Привык к людям, привыкли и они 
ко мне, и сейчас любую беседу 
слушают с большим интересом.

Не одну беседу по решениям 
XX съезда КПСС я провел среди 
рабочих цеха. В начале читал, а 
затем разъяснял материалы съез
да. Нередко разъяснение превра
щается в живую беседу. Беседы 
увязываю с задачами, которые 
стоят перед коллективом завода, 
цеха, участка.

Рассказывая об итогах работы 
съезда, я напомнил своим слу
шателям о том, что мы должны 
делать, чтобы быстрее добиться 
уровня производства гидротурбин 
и производительности труда, пла
нируемых на последний год ше
стой пятилетки. На примерах 
внедрения новой техники и пере
довой технологии, в частности, 
на агрегатном способе обработки 
секторов крупных кольцевых де
талей, я показал, как передовики 
борются за точность обработки, за 
экономию металла. Предполагает
ся в скором времени ввести ко- 
пирное приспособление на кару 
сельных станках. Большой вклад 
в борьбу за высокую производи
тельность тру1да вносят рациона
лизаторы и изобретатели.

Совершенствование . техники, 
технологии и организации произ
водства ставит перед нами, агита
торами, много конкретных задач. 
В процессе борьбы за план рабо
чие встречаются с трудностями. 
И я думаю, что наш долг— по
мочь рабочим справиться с ними. 
В таких случаях одних бесед

уже недостаточно, нужен личныи 
пример агитатора. Хочется в свя
зи с этим привести пару приме
ров.

Был конец месяца. Втулка р а 
бочего колеса гидротурбины на 
завод пришла с большим опозда
нием: во второй декаде месяца. 
Ее обрабатывали на радиально
сверлильном станке. Время и так 
было в обрез- И как на грех у 
станка поломались кольца. Надо 
было срочно принимать меры. В 
эту работу я включился сам, по
беседовал со слесарями. Мы рабо
тали без отдыха более 12 часов. 
Станок отремонтировали и втулка 
была обработана во-время.

В другой раз у нас в цехе вы
шел из строя 12-тонный мосто
вой кран, который расположен 
между двумя работающими крана
ми. Было такое горячее время, 
что всем трем кранам работы 
хватало. По правилам надо было 
остановить еще один кран, при
жать их обоих к стене и уже 
тогда устранять неисправность. Но 
обстановка в цехе не позволяла 
этого делать. Собирали турбину, и 
если 'остановить сразу два крана, 
то в срок, заданный для сборки, 
не уложились бы. Я  поговорил с 
крановщиками, слесарями, стро
гальщиками и предложил им орга
низовать работу двух крайних 
кранов так, чтобы они выполня
ли работу и третьего, а в это вре
мя слесари ремонтировали бы 
вышедший из строя кран. Работа 
предстояла напряженная. Побесе
довав по душам с каждым рабо
чим, я стал работать там, где все
го труднее. И третий кран был 
вскоре отремонтирован, выполне
ние программы было обеспечено.

Важным условием повышения 
производительности труда яв-

НАШ БОЕВОЙ 
ПОМОЩНИК

ляется хорошая трудовая дисцип- 
-лина рабочих. Вот почему ни од
но нарушение производственной 
или трудовой дисциплины я не 
оставляю без внимания.

Однажды крановщица Бакал 
остановила кран не на своем ме
сте и сошла с крана раньше вре
мени на 30 минут. Пройти мимо 
этого факта было нельзя, потому 
что тов. Бакал задержала работу 
сборщиков. В этот же день я про
вел беседу со всеми крановщица
ми и поведение Бакал поставил 
на суд самих рабочих. Беседа по
ложительно сказалась на работе 
не только тов. Бакал, ее правиль
но восприняли и другие рабочие.

Долгое время в нашем цехе не 
было порядка. Готовые детали 
складывались как попало, в про
летах было много грязи, стружек. 
Чтобы изжить этот недостаток, 
было проведено общее собрание 
рабочих и издан приказ начальни
ка цеха. Я, в свою очередь, провел 
беседу с крановщиками и стро
гальщиками, рассказал им, что 
необходимо сделать для наведе
ния порядка в цехе. Все эти ме
роприятия привели к тому, что 
сейчас в цехе наведен нужный 
порядок: отремонтированы полы, 
проходы освобождены от ненуж
ных деталей и стружки. За поряд
ком следят главным образом кра
новщики.

Сейчас я стараюсь как можно 
полнее и лучше разъяснять рабо
чим Директивы XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану, 
довести до сознания каждого со
держание этого исторического до
кумента.

Н. Пашуков,
агитатор цеха № 4 

гидротурбинного завода.

У б е жд а я  и организуя

«УГОЛОК АГИТАТОРА»
Агитаторы партийной органи

зации 'Нефтеперерабатывающего 
завода часто приходят в библио
теку партийного бюро, чтобы под
готовиться в очередным беседам 
по материалам XX съезда КПСС и 
другим вопросам.

В помощь им здесь организо
ван «Уголок агитатора». В нем 
собраны материалы XX съезда 
КПСС.

В эти дни «уголок» пополнил
ся новыми документами, которые 
разъясняются агитаторами в це
хах, в том числе имеется Обра
щение ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР к работникам сель
ского хозяйства,.

На опыте агитационной рабо
ты в массах я убедилась, что н а
до не только разъяснять решения 
партии и правительства, но и ор
ганизовывать людей на их вы
полнение.

Решения XX съезда Коммуни

стической партии вызывают жи

вой интерес среди швейниц. Свя

зывая разъяснение материалов 
съезда с 'положением дел в цехе, 
задачами коллектива, я стремлюсь 
к тому, чтобы работницы сами 
выступали, критиковали недо
статки, указывали пути их уст
ранения, советовали.

Не раз мне приходилось прово
дить беседы о повышении каче
ства выпускаемой продукции. С 
каждым разом активность работ
ниц повышалась. Присматриваясь 
к состоянию дел на рабочих мес
тах, они стали .вскрывать не
достатки и вносить конкретные 
предложения. Работница тов. 
Клюшкина, например, предложи
ла на седьмом агрегате сделать 
стол шире, чтобы изделия при их 
обработке не свисали. Мотористки 
тт. Романова и Кузнецова попро
сили устроить возле резервных 
машин индивидуальное освеще
ние. На это раньше почему-то не 
обращали внимания, хотя и ис
пытывала неудобство,

¥ меня стадо правилом— пред
ложения работниц, направленные

на улучшение условии труда, тех
нологии производства и т. д., до
водить до сведения администра
ции фабрики, добиваться их вы
полнения. Перечисленные выше 
предложения уже выполнены и 
оказывают свое положительное 
влияние на повышение качества 
и увеличение выпуска продук
ции. В эти дни некоторые 
группы вошли в график и еже
дневно сверх установленного за
дания изготовляют по нескольку 
пальто.

Тогда будет действенным сло

во агитатора, когда оно подкреп

лено делом. Для работницы важ

но видеть результаты, получить 

ощутимую помощь в то время, 

когда она в этом нуждается. Мо
тористка Рая Вялынина допуска
ла брак сама не замечая того, что 
неправильно выполняет поручен
ную операцию.

Надо с нею поговорить, решила 
я, и случай вскоре представился. 
Оказалось, что Рае трудно было 
выполнять порученную операцию 
с высоким качеством. Часто кон
тролер переводил швейные изде
лия, изготовленные ею, в пони
женные сорта. Это обижало де
вушку, ей было стыдно перед 
подругами,^ которые трудятся на 
изготовлении этих же швей- 

“ных изделии, хорошо выполняют 
свою работу.

Я  стала помогать ей в работе, 
учить. Несколько дней сама пока
зывала ей, как выполнять опера
цию, вести качественную строч
ку. Девушка стала работать луч
ше, ей стало веселее и мне легче, 
что сумела помочь.

Но есть и такие, кому нужна 
помощь иного порядка. Руфа Х а
бе ев а, например, специальность 
свою знает и опыт есть, а иногда 
допускает брак. Ее подводит от
сутствие постоянного самоконтро
ля за изделиями, которые посту
пают к ней. Руфа, не проверяя 
качества произведенной до нее 
операции, делает свою, что неред
ко приводит к ошибкам. Ясно, что 
тут не помощь нужна, а критика. 
Только с  помощью ее можно убе
дить Руфу, 'предостеречь от х а 
латности. Этим же отличается у 
нас и Зина Аширова.

Многое предстоит еще сделать 
в разъяснении решений партии, 
мобилизации людей на их выпол
нение. В настоящее время в на
шем цехе распространяется почин 
куйбышевского мастера Павла За- 
дорогина —  выполнять восьмича
совую норму за семь часов. И в 
этом предстоит многое сделать 
мне, как агитатору, чтобы внести 
свой вклад в распространение 
этого полезного начинания.

А. Севастьянова,
агитатор швейной фабрики 

«Памяти Ленина».

У нас выпускается ежедневная 
стенная газета. В ней помещается 
немало материалов, которые мо
гут быть успешно использованы 
в агитационной работе. Мне и хо
телось бы рассказать об этом.

...Вышел очередной номер стен
газеты. В одной из заметок рас
сказывалось, каких высоких по
казателей добилась в обслужива
нии пассажиров кассир тов. Ал- 
ферина.

—  Хотелось бы узнать об этом 
побольше, —  сказала, прочитав 
заметку, тов. Елистратова.

Меня это натолкнуло на мысль 
продолжить этот разговор на бе
седе. В ней, кроме меня, приняли 
участие работницы и рабочие. 
Тов. Алферина, "отлично организуя^ 
свое рабочее место, добилась того,^ 
что ни одно движение ею не 
делается бесцельно. К тому же она 
одна из самых активных последо
вательниц аладьинского метода.

Затем речь зашла о недостат
ках, людях, нарушающих дис
циплину. Грузчик тов. Амплеев 
говорил о том, что наряду с Ал- 
фериной, о которой пишет стен
ная газета, на санции есть еще и 
такие, как тт. Муранова и Бур
кина.

—  Мы их критикуем за нару
шения дисциплины и порядка, де
лаем «именинниками» бесед и 
собраний, —  говорил он. —  Но, 
мне кажется им надо и помогать, 
а не только распекать.

Такие беседы приносят нема
лую пользу не только слушате
лям, но и мне. После этого 
была организована передача опы
та передовиков отстающим непо
средственно на рабочем месте. Пе
редает его подругам и наша луч
шая работница тов. Алферина.

В другой раз в стенгазете поя
вилась заметка о плохой работе 
багажного отделения, где нару
шалась дисциплина, допускалась 
небрежность в отправке и хране
нии грузов. На эту тему была 
проведена беседа и, кстати ска
зать, не одна. Сейчас в работе ба
гажного отделения наметилось не
которое улучшение.

Использование материалов стен
газеты в беседах повышает их 
действенность, развивает в кол
лективе здоровую критику и са
мокритику, неукротимое стремле
ние устранять недостатки и овла
девать передовым опытом.

3. Волкова,
агитатор станции Сызрань 1-я.

На очередном 
семинаре

Октябрьский райком КПСС про
вел районный семинар агитаторов 
промышленных предприятий, 
транспорта и строек. С докладом 
о задачах агитаторов по разъяс
нению решений XX съезда КПСС 
выступил секретарь райкома пар
тии тов. Лапатаев.

Затем некоторые агитаторы об
менялись опытом своей работы. 
Агитатор строительно-монтажгно- 
го управления №  1 тов. Самсоно
ва рассказала о связи политиче
ской агитации с жизнью. С инте
ресом было выслушано выступле
ние агитатора механической ма
стерской домостроительного ком
бината «Правая Волга» тов. Хру
щева, рассказавшего о том, как 
он работает среди трудящихся.

Участники семинара познако
мились с материалами в помощь 
агитатору по разъяснению реше
ний XX съезда КПСС, выставка 
которых организована в библио
теке райкома партии.
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ЗА ВЫСОКУЮ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА

Б О Л Ь Ш Е  Д Е Т А Л Е Й
с минимальными припусками

Обработка металлов давлением, 
т а к  один из самых производи
тельных и экономичных спосо
бов обработки, приобретает в сов
ременном машиностроении перво

степенное значение. Комфортабель
ный легковой автомобиль послед
ней марки, например, на 80 про
центов состоит из штампованных 
деталей. Выпускаемый нашим за
водом силосоуборочный комбайн 
.ш  70 процентов также сделан из 
таких же деталей.

Но существующая ныне техно
логия производства комбайнов 
допускает нерациональное расхо

дование металла. В результате из
готовления деталей методом сво
бодной ковки с последующей об
работкой резанием отход металла 

ув стружку составляет свыше 70 
процентов, а при изготовлении 

деталей из круглых заготовок от
водов  получается еще больше.

На комбайновом заводе по
тери металла при горячей объем
ной штамповке достигают в сред
нем 25 процентов, в том числе на 
угар до 2 процентов на каж 
дый нагрев, по 'заусеницам (об- 
лой) —  до 12— 14 процентов, по 
припускам и напускам —  до 9—
12 процентов.

Каковы же пути сокращения 
расхода металла, уменьшения 
отходов? Этот путь указан ре
шениями XX съезда Коммунисти
ческой партии, которыми преду
смотрено улучшение конструкций 
машин, уменьшение их габари
тов и веса, применение экономич
ен ых профилей проката и внедре
ние современных методов получе
н и я  точных отливок и кузнечных 
заготовок.

На наших предприятиях все 
шире начинает внедряться элект
рона грев заготовок, при котором 
значительно сокращается окали
на, обеспечивается температура, 
необходимая для нагрева загото
вок под штамповку, ¡и автоматизи- 

АРуется выдача нагретых заготовок 
на штампы.

Особенно хорошо показал себя 
индукционный нагрев, по луча е- 
мый от машинных генераторов с 

-частотой 2500— 8000 герц. При 
горячей объемной штамповке хо
рошие результаты дают горизон
тально-ковочные) машины. На 
этих машинах удается произво
дить безоблойную штамповку с 

.минимальными припусками на 
механическую обработку, без на- 
шусков на ковочные уклоны.

Все большее признание и рас
пространение получают механиче
ские ковочные прессы, которые 
при большой производительности 
позволяют также получать штам
повки с минимальными припуска
ми, чего трудно достичь на штам
повочных молотах. На нашем за
воде проводится работа по полу
чению безоблойных штамповок 
некоторых деталей и, в частно
сти, детали СЕ 6036. Вес этой 
детали с облоем достигает 790 
граммов, а без облоя —  600 грам
мов, Экономия металла, как ви
дим, составляет 190 граммов.

В настоящее время исключи
тельно важное значение приобре
тает холодная объемная штампов
ка, безотходная листовая штам
повка, а также чеканка. В цехе 
№ 1 6  действует автоматическая 
линия по производству чистых 
гаек размером до М 12, со 
стоящая из одного холодно-вы
садочного автомата и трех гайко
нарезных автоматов. Производи
тельность этой линии за 8 часов 
работы 18.000 гаек (около 200 
килограммов). Отход металла при 
изготовлении гаек на автомате 
составляет 20 процентов. Для 
производства такого количества 
гаек из шестигранника нужно 
было бы использовать 36 револь
верных и 6 резьбонарезных стан
ков. При этом отход металла со
ставил бы до 65 процентов.

Способом холодной объемной 
штамповки и накатки резьбы на 
нашем заводе организовано про
изводство болтов и заклепок раз
мером до М 12 с различными ти
пами головок. Один холодно-вы
садочный автомат в потоке с 
автоматом для обсечки голо
вок болтов и тремя резьбонакат
ными станками дают в среднем 
за 8 часов до 29000 болтов, при
чем отход металла резко сокра
щается. Для производства тако
го количества болтов из шести
гранника резанием потребовалось 
бы 92 револьверных станка. А 
отход металла в стружку составил 
бы 135 процентов к весу болта.

Путем объемной горячей штам
повки технологам и рационали
заторам нашего завода удалось 
получить некоторые детали в раз
мерах чертежа и тем самым ис
ключить обработку их резцами. 
Одним из наиболее прогрессив
ных методов обработки металлов 
является метод чеканки. Внедре
ние в производство, хотя бы пло

скостной чеканки, позволяет ис
ключить из механической обра
ботки резанием такие операции, 
как торцовка шестерен и звез
дочек. Механическая обработка 
таких деталей резанием может 
быть сведена к обработке одних 
только отверстий и венцов, при
чем с одной установки детали.

Выгода чеканки очевидна. У 
нас имеется чеканочный пресс 
с давлением 1500 тонн, но он не 
используется по прямому назначе
нию.

В получении заготовок с мини
мальными припусками, в сокра
щении объема обработки деталей 
резанием и уменьшении удельного 
расхода металлов нами сделаны 
только первые шаги. В дальней
шем, даже при существующем куз
нечно-прессовом оборудовании, мы 
можем ряд деталей перевести на 
безоблойную штамповку (без рас
хода металла на заусеницы) и 
этим экономить до 14 процентов 
металла. В настоящее время мы 
только некоторые виды штампо
вок подаем на механическую обра
ботку с пробитыми отверстиями. 
Поэтому не о бходимо у ве личить 
количество таких штампов, кото
рые позволили бы давать больше 
деталей с пробитыми отверстиями. 
Это намного сократит механиче
скую обработку деталей, даст 
возможность экономить инстру
мент и т. д. Следует ускорить и 
внедрение точной штамповки на 
штамповочно-чеканочном прессе, 
что также позволит снизить тру
доемкость на механической обра
ботке и сократить отход металла 
в стружку.

Но все новое, передовое у 
нас внедряется еще очень медлен
но. Требуется каждый раз тра
тить много времени на то, чтобы 
применить то или иное новшест
во. С таким положением далее 
мириться нельзя. Нужна какая- 
то определенная система, общеза
водской план внедрения новой 
техники и передовой технологии, 
который был бы обязателен для 
выполнения как для работников 
цехов, так и отделов.

Внедряя передовой опыт, кол
лектив завода сможет с честыо 
выполнить поставленные перед 
ним в шестой пятилетке задачи, 
дать сельскому хозяйству больше 
техники.

Р. Краткий,
старший технолог кузнечного 

цеха комбайнового завода.

Организованно провести пропуск талых вод

Многие рабочие паровозного депо станции Сызрань 2-я, участвуя 1 
социалистическом соревновании за досрочное выполнение плана 
шестой пятилетки, систематически перевыполняют нормы выработ
ки. Слесарь-арматурщик тов. Славкин ежедневно вырабатывает оксъ 
ло двух норм.

НА СНИМКЕ: тов. Славкин за обработкой винтеля прогрева ци
линдра паровоза. Фото Н. М аксимова.

Улучшить доставку газет 
подписчикам

За последнее 
время в редакцию 
поступило много 
писем, в которых 
трудящиеся жалуются на плохую 
доставку газет. Особенно плохо ра 
ботает почтовое отделение на Каш- 
гшрском руднике.

Вот что пишут шахтеры тт. 
Городнов и Асташин:

«У  нас на шахте №  1 в декаб
ре прошлого года производилась 
подписка на газеты на 1956 год. 
Однако в течение трех месяцев мы 
выписанных газет не получаем. 
Начальник почтового отделения 
тов. Абрамов все обещает нам ра 
зобраться в этом и наладить до
ставку, а дело от этого не меняет
ся. По вине работников почты мы 
были лишены возможности свое
временно читать материалы XX 
съезда партии».

Факт безобразный. Подписчики 
Городнов и Асташин не только не 
получали газет, но даже не имеют 
на руках квитанций, хотя деньги 
за подписку ими внесены.

На нерегулярную доставку га
зет 'данным почтовым отделением 
жалуются также медник автогара
жа тов. Шаталов и подписчик тов. 
Цаплин. На все заявления и  жало
бы подписчиков у Абрамова один 
ответ: «разберемся, выясним», но

Организованно провести про- 
ш уск талых вод —  залог обеспече
ния бесперебойной работы транс- 
ю рта в весенний период —  под 
таким лозунгом работает в эти 
дни коллектив 2-го околотка 
дистанции пути первого отделе
ния временной эксплуатации 
(дорожный мастер тов. Гусев А.).

В начале марта дорожный ма- 
• стер вместе с бригадирами и стар
шими путевыми рабочими околот
ка наметил мероприятия по борь

б е  с талыми водами.
Проведенный недавно кварталь

ный осмотр околотка показал, что 
у коллектива путейцев второго 
околотка слова не расходятся с де- 

. лом. Состояние пути и проведение 
^предупредительных мероприятий 
по водоборьбе комиссия признала 
вполне удовлетворительными.

В марте на всем околотке было 
: закончено вскрытие нагорных ка

нав и кюветов, вскрыты от снега 
пять мостов и три трубы. 
В ряде мест, где снежный покров 
настолько велик, что под ним 
оказались телефонные столбы, на
значены дополнительно путевые 

обходчики с круглосуточным де

журством, на 29-м километре пу
тейцы сооружают водоотводящий 
лоток через магистральное шоссе, 
изготовляются лотки для между- 
шпального пропуска воды.

Особенно хорошо в дни подго
товки к пропуску весенних вод 
работают путейцы бригады Прия
телева Н. Отлично6 трудятся, 
добиваясь высокой выработки, 
старшие ремонтные рабочие 
тт. Речинский и Тимохин. Образ
цы отличного содержания переез
дов показывают дежурные по пе
реездам тт. Глыбина, Дешевых и 
Батурина.

В настои гцее время на околотке

ШЕФЫ НА КОЛХОЗНЫХ 
НОВОСТРОЙКАХ

До м остр о ител ь н ы й ко м би н а т 
«Правая Волга» шефствует над 
колхозом имени Степана Разина 
Сызранского района. Шефы помо
гают колхозу в сооружении ново
строек. Бригада плотников заня
та на строительстве помещения 
для крупного рогатого скота.

К концу года будет также по
строен птичник на две тысячи не
сушек.

производится заготовка противо- 
размывных материалов —  кулей, 
балласта, щебня, фашин и других 
средств защиты против возможно
го разрушения верхнего строения 
пути и искусственных сооруже
ний.

Успешно ведутся также преду
предительные работы по пропуску 
весенних вод на околотке дорож
ного мастера тов. Федорась, обслу
живающего две крупных станции 
(Переволоки и «Карьер-58 клм.»), 
от бесперебойной работы которых 
зависит успех выполнения плана 
перевозок всего отделения. Подго
товке этих станций к пропуску ве
сенних вод было уделено большое 
внимание. При разработке нагор
ных канав здесь на протяжении 
нескольких километров приходи
лось делать траншеи при толщине 
снежного покрова в несколько 
метров.

Коллектив дистанции пути 
полон решимости успешно спра
виться с задачей пропуска талых 
вод и обеспечить бесперебойное 
движение поездов в весенний пе
риод. А. Михайлов, 

инженер-экономист.

☆ ^  на самом деле т
(Обзор писем) ничего не выяс-

#  няет, и все идег
попрежнему. Как 

видно, тов. Абрамов не в состоя
нии наладить бесперебойную ра
боту почтового отделения. На
чальнику городской конторы свя
зи тов. Сонину следует заняться 
этим почтовым отделением и на
вести там надлежащий порядок.

Имеются жалобы и на другие 
почтовые отделения. Так, в почто
вом отделении №  9 газеты под
писчикам доставляются пачками. 
Об этом сообщает редакции тов. 
Минин, проживающий на той х е  
улице, где находится почтовое 
отделение.

С большими перебоями получает 
газеты «Правда», «Пионерская 
правда» и «Волжский комсомолец» 
гражданин Пузин, проживающий 
на Пушкинской улице, 22. Так, 
например, за 26 февраля, 19 мар
та и 26 марта газеты им не были 
получены совсем. Гражданка Ни
кифорова (Первомайская улица) 
также жалуется на плохую работу 
почты.

Работникам конторы связи сле
дует разобраться в причинах не
своевременной доставки газет под
писчикам и принять необходимые 
меры к обеспечению более четкой 
работы всех почтовых отделении*

Б л агоустройство города
Борясь за досрочное выполне

ние годового плана, коллектив 
дормостоуправления в первом 
квартале произвел различных ра
бот сверх задания на 53,6 тысячи 
рублей.

За три месяца построено и ус
тановлено семь ряжей на реке 
Крымзе, новые заборные стенки 
из камня для предохранения бере
гов от размыва, заготовлено 350 
фашин к пропуску талых вод под 
мостами, заготовлены и вывезены 
необходимые стройматериалы и 
отремонтированы механизмы и 
транспорт для работы в летний 
период. •

Во втором квартале дормостсн 
управлением будут начаты рабо
ты по строительству большого мо
ста через Крымзу на Интернацио
нальной улице, пловучего моста 
через реку Воложку. Широко раз
вернутся работы по покрытию мо
стовых булыжником и асфальтом 
и другие работы по благоустройст
ву города. На все это дормосто- 
управлению выделено 1,3 миллиона 
рублей.

Коллектив дорожно-мостового 
управления прилагает все усилия 
к тому, чтобы своевременно под
готовиться к бесперебойной рабо
те в весенне-летний период.

Передовики учебы
В техническом училище № 9 

подведены итоги социалистическо
го соревнования за 1 квартал.

Лучшей признана третья группа, 
где обучаются будущие токари-ка
русельщики. Этой группой не толь
ко выполнен план, но и выпуска
лась продукция лишь хорошего ка
чества.

Второе место заняла пятая груп
па слесарей-мех а ников.

В училище насчитывается 42 от

личника. Более 20 из них занесе

ны на доску Почета. Они не толь

ко хорошо учатся, но и принима
ют активное участие в обществен
ной работе.

Н о в ы е  к н и г и
Вышли из печати и поступили 

в продажу следующие новые кни
ги:

Н. А. Булганин. Доклад о Ди
рективах XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства СССР 
на 1956— 1960 годы. 21 февраля 
1956 года Господчтиздат. 1956 г. 
Цена 1 рубль.

«Резолюция XX съезда Комму
нистической партии Советского

Союза по отчетному докладу 
Центрального Комитета КПСС».
Господитиздат. 1956 г. Цена 30 коп.

К. Е. Ворошилов. Речь на XX 
съезде КПСС, 20 февраля 1956 г 
Господ итиздат. 1956 г. Цена 25 к.

Н. И. Беляев. Речь на XX съез
де КПСС, 21 февраля 1956 года- 
Госполитиздат. 1956 г. Цена 25 к-

Книги продаются во всех мага
зинах и киосках Книготорга.



К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 10 апреля 1956 г., № 7 2 .

Фантаста чес кая
повесть

*

Уайти Джонс, косматый белоку
рый гигант лет сорока, сочув
ственно похлопал Норта по спине 
своей левой рукой. Правый рукав 
у Джонса висел пустым уже не
сколько лет, со дня взрыва дюзы 
на корабле Венци.

— Чертовски скверно с этим 
новым распорядителем, Джон
ни, — прогремел он.—Я надеялся, 
что с ним ветер переменится.

— Правила Компании не меня
ются, кажется, — пробормотал 
Норт. — Человек старше двадца
ти пяти лет не может надеяться, 
что его возьмут.

— К чорту Компанию! — про
ворчал Уайти. — Как будто ты не 
лучший межпланетник, чем все эти 
непропеченные младенцы, что ез
дят в их лоханках!

Норт не ответил. Что пользы 
было повторять это снова! Они 
все еще считают себя молодыми 
пионерами * межпланетниками, 
летавшими с Джонсоном, Керыо, 
Венци и другими великими пер
выми исследователями, которые 
открывали новые пути в Космосе 
своими историческими перелета
ми к другим планетам.

Но все это было позади. С тех 
пор все изменилось. Межпланет
ная навигация выросла из этого 
ненадежного зерна в обширное, 
выгодное предприятие алчных 
бизнесменов. Борьба за ценные 
металлы и минералы на других 
планетах заставила ее расти с 
невероятной быстротой.

И в этом похожем на взрыв ро
сте первые пионеры Космоса были 
забыты. Многие из них умерли от 
трудностей первых перелетов в 
ненадежных, плохо оборудован
ных, примитивных кораблях. Ве
ликий Горхэм Джонсон погиб в 
своем третьем путешествии на 
Юпитер. Марк Керыо, его славный 
преемник, погиб двумя перелета
ми позже. Венци недолго прожил 
после своего разведочного полета 
на Плутон. От ожогов лучами, от 
внутренних повреждений, от сер
дечной слабости пионеры Космоса 
погибли почти все.

А уцелевшим жилось плохо. Это 
было неизбежно, как закон. Они 
были межпланетниками, единст
венным их интересом были сме
лые перелеты и первооткрытия. 
Поэтому они не собрали никаких 
богатств в мирах, которые от
крывали. За ними шли алчные 
спекулянты и прожектеры, жадно 
делая заявки на всякие запасы 
ценных металлов и загребая бас
нословные прибыли. А самая 
крупная добыча досталась в кон
це концов хитрым дельцам—фи
нансистам, ни разу не покидав
шим Земли, образовавшим гигант
скую Межпланетную компанию по 
металлам и минералам. Она пог
лотила или уничтожила всех бо
лее мелких конкурентов и стала 
высасывать прибыли из шахт на 
других планетах.

Стареющие, обнищавшие, объяв
ленные теперь непригодными к по
летам, бывшим их единственной 
работой, эти уцелевшие космиче
ские пионеры держались друг 
друга. Соединяя свои скудные за
работки от случайных занятий, они 
жили и не теряли надежды когда- 
нибудь снова летать. Но сейчас 
последняя надежда Джона Норта

Э д м о н д  ГАМИЛЬТОН
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(Продолжение. Начало в № 71).

и его товарищей, казалось, умер
ла навсегда...

Они ели жадно, молча, потом 
вскрыли жестянки с синтепивом. 
Слабый свет падал на потрепан
ную группу, когда они сидели со 
стаканами и обсуждали последние 
межпланетные сплетни: о судах, 
считающихся пропавшими, о ре
кордном перелете на Меркурий, 
о недавнем финансовом пиратстве 
Компании на Юпитере.

Джон Норт слушал в этот ве
чер с чувством серой бесполезно
сти. Ком горечи стоял в горле. 
Ему захотелось выйти на улицу, 
побыть одному.

Он распахнул дверь и тотчас же 
остановился. За дверью стояла де
вушка в нарядном белом платье 
из синтешелка, только что соби
равшаяся постучать.

Она чуть слышно вскрикнула от 
удивления:

— Вы меня испугали...

Норт окинул ее взглядом. Она 
была молода, высока ростом, с лег
кой неуклюжестью незрелости, ко
торая почему-то была прелестной. 
Он увидел темные волосы, ясные 
карие глаза, приоткрытые красные 
губы.

— Здесь ли живут эти люди?— 
серьезно спросила она, достав 
блокнот и читая по списку. — 
Майкл Коннор, Джон Норт...

— Да, это наша резиденция, — 
иронически ответил Норт. — Че
му мы обязаны честью вашего по
сещения?

Он подумал, что понимает те
перь. Это была представительни
ца одного из благотворительных 
обществ, которые пытались время 
от времени подать их маленькой 
группе жалкую милостыню.

Милостыню тем, кто проложил 
пути через биллионы миль прост
ранства, тем, кто открывал ми
ры!

Клад на Обероне
Девушка, казалось, почувство

вала враждебность Норта, и в ее 
поведении появилась какая-то не
ловкость.

—« Меня зовут Алина Лоурел, — 
сказала она неуверенно.

— А меня Джон Норт, — сухо 
ответил он. — Что вам, собствен
но, нужно от нас? Я сейчас 
ухожу...

Коннор, всегда неукротимо лю
безный, подошел, чтобы загладить 
его поведение:

— Стыдно, Джонни, разв*е так 
встречают самое очаровательное 
видение, когда-либо посещавшее 
эту пыльную нору? — Ирландец 
сделал великолепный жест. — 
Войдите, мисс, и не обращайте 
внимания на этого парня.

Алина Лоурел нерешительно во
шла. Легкая неуклюжесть ее высо
кой тонкой фигуры делала ее да
же еще моложе, чем показалось 
Норту сначала.

В ее глазах мелькнуло огорче
ние, когда она оглядела пыльный 
чердак, оборванных пожилых лю
дей, вставших из-за стола. Потом 
она в упор посмотрела в лицо 
Коннора.

— Вы Майкл Коннор, да? — 
быстро спросила она. — Я так и 
думала. Отец рассказывал мне о 
вас.

Коннор озадаченно поскреб свою 
лысую голову:

— Ваш отец, мисс?
— Его ¡звали Торн Лоурел, — 

пояснила она. — Вы помните?
— Ну, конечно! — вскричал 

Коннор. — Он был главным штур
маном у Керыо еще на старой 
« Г резе п р остр а н ства ».

— Верно, я тоже помню, —кив
нул Уайти Джонс. — Высокий спо
койный человек. Погодите, он, ка
жется, погиб где-то около Урана?

Алина серьезно кивнула:
— Да, я была тогда маленькой.
— Дочь Торна Лоурел а! — вос

кликнул Коннор. — Ну, тогда вы 
одна из наших! Хансен, дай стул 
да оботри пыль с него.

Норт увидел, что его товарищи 
потянулись к девушке, и его пер

воначальная враждебность рас
таяла.

— Извините мою грубость, — 
сказал он ей. — Я думал...

— Вы думали, что я чужая, — 
ответила Алина с серьезной улыб
кой.

Коннор представил ей осталь
ных одного за другим, и они почти 
робко кивали девушке, внешность 
которой так не вязалась с этой 
компанией.

— Ты забыл меня! — раздался 
пронзительный оскорбленный про
тест Питерса.

Коннор широко улыбнулся:
— Старый бродяга в кресле' на 

колесах — это все, что осталось 
от Джезона Питерса, старшего по 
циклотронам у Джонсона.

— У Джонсона? Горхэма Джон
сона? — недоверчиво переспросила 
девушка. — Вы летали с ним?

— Вот именно, молодая леди, — 
гордо пропищал старик. — И ни
кто больше на Земле не может 
сказать этого. Я последний из 
всех.

Глаза у Алины сияли:
— Ну, так я знаю всех вас по 

имени. Вы... вы сама история!
— Я вспоминаю теперь вашего 

отца,— сказал Уайти Джонс своим 
низким голосом. — Он умер на 
Уране от повреждений, которые 
получил, когда пытался найти за
лежи левиума на спутнике этой 
планеты — Обероне.

— Да, я тоже помню его, — 
согласился Коннор. — Он был 
только одним из множества заме
чательных людей, лишившихся 
жизни из-за этого лживого мифа о 
левиуме на спутнике Урана — 
Обероне, прозванном Громовой 
Луной.

— Этот левиум не миф, — воз
разила Алина спокойно. — Отец 
нашел его.

Они изумленно посмотрели на 
нее. Норт выразил общее недове
рие, сказав:

— Но будь это так, об этом 
гремел бы весь мир! Такие залежи 
левиума, как о них рассказывали, 
стоят баснословно дорого! Вы хо
тите сказать, что ваш отец привез 
его тайно...

Алина покачала темноволосой 
головой.

— Нет, отец не привозил леви
ума с Оберона. Он едва вернулся 
сам умирающим. Но он нашел там 
залежь левиума. Я знаю это.

Она сунула руку в сумочку и до
стала листок пожелтевшей от вре
мени бумаги, который осторожно 
развернула.

— Отец написал это перед 
смертью, — сказала она. — Он от
дал записку моей матери. Она 
умерла недавно.

Норт прочел вслух несколько 
неразборчивых строк прыгающего 
почерка:

Залежь левиума в западном из 
трех вулканических пиков, подни
мающихся из Пламенного Океана. 
Высадка возможна только на ба
зальтовом плато близ копьевидной 
бухты на южном берегу. Приме
нять двойную теплоизоляцию. Пе
реезд к пикам на каменном пло
ту. Остерегаться Огневиков.

Изучение в Албании материалов 
X X  съезда КПСС

ТИРАНА, 8 апреля. (ТАСС). Во
всех областных и районных орга
низациях Албанской партии труда 
состоялись собрания партийного 
актива, посвященные итогам XX 
съезда КПСС. С докладами на ак
тивах выступили первый секре
тарь ЦК АПТ Энвер Ходжа, члены 
политбюро и члены ЦК АПТ.

В помощь изучающим материа
лы XX съезда государственное из
дательство выпустило отдельными

брошюрами отчетный доклад 
Центрального Комитета КПСС,.. 
сделанный Н. С. Хрущевым,, 
доклад Н. А. Булганина о Дирек
тивах по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяй
ства СССР, Резолюцию XX съез
да КПСС по отчетному докладу 
ЦК КПСС, Директивы XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему 
плану, а также речи ряда делега
тов съезда.

ГАСТРОЛИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
АНСАМБЛЯ «БЕРЕЗКА»

ХОРЕОГРАФИЧЕСКОГО 
В ЕГИПТЕ

(Продолжение следует).

АЛЕКСАНДРИЯ, 8 апреля. 
(ТАСС). В Александрии состоялось 
выступление государственного хо
реографического ансамбля «Берез
ка», прибывшего на гастроли в 
Египет.

Общественность Александрии 
тепло встретила представителей 
советского искусства. Выступление 
ансамбля имело большой успех. 
Исполнение всех без исключения 
номеров сопровождалось бурными 
аплодисментами присутствующих. 
Особенно восторженно было встре
чено включенное в программу ис
полнение песни на арабском язы
ке и арабских мелодий в обработ
ке баяниста Кузнецова.

На концерте присутствовали гу
бернатор Александрии Камаль Ад- 
Диб Хусейн, мэр города Хусейн* 
Субхи, командующий войсками се
верной зоны генерал Аль-Генди,, 
представители местных властей, 
журналисты.

По окончании концерта губерна
тор и мэр Александрии выразили 
коллективу ансамбля благодар
ность. Обращаясь к руководителю- 
ансамбля Н. С. Надеждиной, гу
бернатор сказал, что он восхищен 
мастерством исполнителей.

Ансамбль даст еще два концер

та в Александрии, а затем высту

пит в Каире и Порт-Саиде.

Подписание испано-марокканских 
соглашений

ПАРИЖ, 8 апреля. (ТАСС). По 
сообщениям из Мадрида, там за
кончились переговоры султана Ма
рокко Мохаммеда У с руководи
телями испанского правительства. 
В ходе переговоров был обсужден 
статус испанской зоны Марокко в 
связи с подписанием франко-ма
рокканской Декларации о провоз
глашении независимости марок
канского государства.

7 апреля глава марокканского 
правительства Си Беккаи и ми
нистр иностранных дел Испании 
Артахо подписали совместную ис
пано-марокканскую декларацию, в 
которой констатируется, что ре
жим, установленный в Марокко в 
1912 году, «не соответствует ны
нешнему реальному положению». 
Вследствии этого, говорится в 
декларации, испанское правитель
ство признает принцип территори
ального единства и суверенитета 
марокканского государства, вклю
чая право Марокко иметь свою 
дипломатию и армию.

Далее в декларации предусмат
ривается заключение соглашений, 
которые «гарантируют права ис

панцев, проживающих в Марокко^ 
а также марокканцев, проживаю
щих в Испании, в области част
ных интересов, экономической., 
культурной и социальной облас
тях». До вступления в силу этих 
соглашений отношения между Ис- 
панией и Марокко будут регули
роваться «дополнительным прото
колом», приложенным к испано
марокканской декларации.

В этом протоколе испанское пра
вительство заявляет о своем сог
ласии на немедленную отмену 
формальностей, требовавшихся ра
нее для передвижения из фран
цузской зоны Марокко в испан
скую и обратно. Вместе с тем, в 
протоколе оговаривается, что в те
чение «переходного периода» ос
тается в силе нынешний статус 
испанской армии в Марокко и со
храняется испанская денежная 
система; испанское правительство 
получает право через своего пред
ставителя предварительно знако
миться с законопроектами марок
канских властей, «затрагивающи
ми испанские интересы», и делать 
в этих случаях «необходимые за
мечания».

НОВАЯ ПЕРЕСТРЕЛКА МЕЖДУ ЕГИПЕТСКИМИ И ИЗРАИЛЬСКИМИ
ВОЙСКАМИ

КАИР, 8 апреля. (ТАСС). Как 
передало Арабское информацион
ное агентство, вчера утром еги
петские и израильские войска в 
течение четырех часов вели артил
лерийскую дуэль после того, как 
израильтяне обстреляли египет
ский аванпост в районе Бейт Ха- 
нун, к северу от города Газа.

Представитель египетских воен
ных властей заявил, что израиль
тяне обстреливали египетские по
зиции с 6 до 10 часов утра. Егип
тяне не ответили сразу на этот 
обстрел, но, поскольку израиль
тяне его продолжали, египетская

артиллерия открыла ответный 
огонь и заставила замолчать из
раильский аванпост.

В сообщениях, полученных из 
Иерусалима, говорится, что Иор
дания подала в смешанную иор- 
данско-израильскую комиссию по 
перемирию жалобу на то, что из
раильские войска обстреляли де
ревню Хабла в районе города 
Тулькарм. Израиль тоже подал жа
лобу, утверждая, что 6 апреля 
иорданцы обстреляли крестьян вс 
долине Бейсан, ранив одного.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

Сызранское отделение 
конторы 

Ки нопроката

в скором времени на экраны 

города выпускает 

н о еы й  художественный 

фильм

, ,Вольница“
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